

Energienstadt-Bericht

Audit Gemeinde Region Stammthal

Kapitel 2: Antrag zur erstmaligen Erteilung des Labels Energienstadt

Erstellt am: 19.02.2014

Die Gemeinde

Region Stammthal

vertreten durch Herrn

Heinz Kern

beantragt durch

Trägerverein Energienstadt
die erstmalige Erteilung des Labels Energienstadt®

und beantragt beim

Forum European Energy Award e.V.
die erstmalige Erteilung des Labels Energienstadt® Gold
resp. des European Energy Award® Gold.

Gemeindevertreter

Vorname Name	Heinz Kern
Funktion	Vertreter der Region
Anschrift	Hauptstrasse 42, 8477 Oberstammheim
Telefon / Fax	052 317 23 12
e-mail:	heinz.kern@gao.ch

Kontaktperson in der Gemeinde Oberstammheim

Vorname Name	Andreas Pfenninger
Funktion	Gemeindeschreiber
Anschrift	Hauptstrasse 46, 8477
Telefon / Fax	052 745 12 58/ 052 745 28 19
e-mail:	andi.pfenninger@oberstammheim.ch

Kontaktperson in der Gemeinde Unterstammheim

Vorname Name Heinz Frick
Funktion Gemeindegemeinder
Anschriit Gemeindegemeindehausplatz, 8476 Unterstammheim
Telefon / Fax 052 745 12 77/ 052 745 23 98
e-mail: heinz.frick@unterstammheim.ch

Kontaktperson in der Gemeinde Waltalingen

Vorname Name Kerstin Straub
Funktion Gemeindegemeinderin
Anschriit Mülilbachstrasse 26, 8468 Waltalingen
Telefon / Fax 052 744 03 20/ 052 744 03 21
e-mail: Kerstin.Straub@waltalingen.ch

Energierstadt-Berater

Vorname Name Christian Leuenberger
Funktion Energierstadt-Berater
Anschriit Quellenstrasse 31, 8005 Zürich
Telefon / Fax 043 205 24 01
e-mail: christian.leuenberger@leupro.ch

Experte

Vorname Name Christian Leuenberger
Funktion Energierstadt-Berater
Anschriit Quellenstrasse 31, 8005 Zürich
Telefon / Fax 043 205 24 01
e-mail: christian.leuenberger@leupro.ch

2.1. Zusammenfassung der Bewertung

Anzahl möglicher Punkte (gemeindespezifisches Potential)	400.5 Pt.		
Für das Label Energiestadt® notwendige Punkte (50%)	200.3 Pt.		
Für das Label European energy award® Gold notwendige Punkte (75%)	300.4 Pt.		
Anzahl erreichter Punkte (effektive Punkte)	216.0 Pt.	54 %	

Entwicklungspotential (für die Anerkennung als „Partner auf dem Weg“):

– Mögliche Punktezahl nach Umsetzung der Basisaktivitäten des energiepolitischen Programms, v.a. Implementierung des Labelsystems	0	Pt.	0 %
– Mögliche Punktezahl nach Umsetzung aller geplanten Aktivitäten aus dem energiepolitischen Programm	0	Pt.	0 %

2.2. Begründung für die Bewertung

Grundsätze und Verankerung der Energiepolitik

Die Gemeinden des Stammertals möchten sich durch die Zertifizierung als „Energiestadt“ als attraktive und zukunftsgerichtete Region im Bezirk Andelfinden positionieren. Der Fokus wird auf die Nutzung und Förderung einheimischer Ressourcen und den haushälterischen Umgang mit Energie gelegt. Von der benötigten Energie soll ein möglichst grosser Anteil mit erneuerbarer Energie aus der Region abgedeckt werden. Diese Ziele sollen gemeinsam mit dem lokalen Gewerbe sowie mit Unterstützung der Bevölkerung erreicht werden.

Nächste Schritte

- Erlangung des Energiestadtlabels
- Fertigstellung der Energieplanung